

# El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria...  
Rebaja proporcionada al número de inserciones...  
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado...  
En el resto de España, trimestre, id...  
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo...  
Número sueldo DIEZ CÉNTIMOS

## DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, viernes 11 Octubre de 1895.

N.º 4.254

### SECCION DE NOTICIAS

#### Últimos Telegramas

##### El Consejo de ministros.—Un asunto grave

Madrid 7, 10'25 n.  
El presidente del Consejo ha tenido una conferencia reservadísima con el ministro de la Gobernación.

Se me dice que la conferencia está relacionada con el viaje del ministro de la Guerra a San Sebastián.

Se me añade que el Consejo de mañana ha de deliberar acerca de un asunto de extremada importancia, cuya significación precisa nadie conoce.

Se halla una demostración de su trascendencia política en el regreso inesperado del ministro de Gracia y Justicia, que fué llamado expresamente por telegrafo para que asistiera al Consejo.

El asunto ha de ser referente a la campaña de Cuba, pero cuantos esfuerzos se han hecho para precisarlo han sido estériles. En cuanto se alude a ello, los ministros se muestran impenetrables.

##### A Cuba—Los reservistas—El actual reemplazo

Madrid 7, 10'10 n.  
Es ya seguro que a mediados de Noviembre empezarán el envío de tropas a Cuba.

El total será de 25.000 hombres. No serán embarcados los reservistas.

La fuerza será compuesta de soldados de los que sirven actualmente y de los quintos del actual reemplazo que ya tengan instrucción militar.

Dícese que el día 18 del corriente será fijado el contingente del actual reemplazo.

Es casi seguro que no pasará de 80.000 hombres.

##### Últimas noticias

Madrid 8, 1'30 m.  
Ha quedado desmentida oficialmente la pérdida del «Infanta Isabel».

Las últimas noticias de Cuba dicen que los insurrectos están impresionados por los destrozos que les están causando nuestras tropas en todos los encuentros.

En cuatro días se han presentado en solicitud de indulto 48.

Aseguran la mayoría que en los hospitales enemigos es grandioso el número de enfermos y heridos.

Una de las últimas aguas torrenciales ahogó a ocho separatistas que no pudieron abandonar el punto en que estaban destinados.

El cólera sigue estacionado en Tánger.

##### Cólera en Orán—Guerra entre los rifeños

Madrid 8, 1'45 mda.  
En Orán hay cien enfermos del cólera, habiendo fallecido uno.

De Melilla hay noticias de que continúa la agitación en el campo

rifeño entre el bando afecto al kaid imperial, que lo forman las kabilas de Mazuza y Frajana, y los revoltosos de la kabila de Benisicar.

##### La insurrección en Cuba

###### Una victoria

Madrid 8, 1'45 mda.  
Según un despacho particular, se libró en la jurisdicción de Santa Clara una acción importante, acabada con la victoria de nuestras tropas y la dispersión de los insurrectos.

Ignóranse los detalles.

Madrid 8, 2,15 mda.

La acción telegrafiada la sostuvo el general Suares Valdés contra el cabecilla Cepeda. Nuestra columna tuvo cinco heridos; de los insurrectos recogió 70 cadáveres.

—Se han repetido las inundaciones.

—El jefe interino del apostadero de la Habana salió a reconocer el «Colón».

##### Combate de caballería

Madrid 8, 9'45 m.

Un despacho particular de la Habana da cuenta de una acción librada por tropas de caballería en el departamento Oriental.

Salieron el día 1.º del corriente de Santiago de Cuba tres guerrillas al mando del Sr. Tejada con la misión de proteger a las secciones que estaban recomponiendo la línea telegráfica.

Al llegar a las cercanías de Palma Soriano encontraron una partida insurrecta de 300 hombres al mando del cabecilla Castillo.

Como los rebeldes estaban desprevenidos, fueron atacados por sorpresa y comenzó el combate en buenas condiciones para nuestras tropas.

El enemigo se defendió bastante, pero tuvo que dispersarse.

Cincuenta caballos de Antequera acudieron rápidamente al lugar del combate y encontraron a la partida ya desorganizada.

La carga de esta sección de caballería remató la acción causando muchas bajas al enemigo, que dejó en el campo tres muertos y buena provisión de armas, municiones y víveres.

Por un prisionero que se hizo se comprobó que la partida de Castillo tenía muchas bajas.

Madrid 8, 9 n.

Un nuevo relato de la acción librada por las guerrillas en el departamento oriental, dice que la columna Tejada se vió envuelta por los 300 insurrectos que mandaba el cabecilla Demetrio Castillo.

Viéronse indudablemente perdidos, y se dispusieron a morir heroicamente, cobrándose caras sus vidas en sangre enemiga.

En aquella situación oyeron el tiroteo de los veinte infantes de Antequera y de los veinte caballos del Rey que acudían en auxilio de las guerrillas.

Esta intervención decidió la lucha,

que fué breve y acabó en completa victoria.

Los insurrectos huyeron a la desbandada; pero volvieron con nuevos refuerzos a recoger los cadáveres, sin lograr más que otra derrota.

##### En Las Villas

Madrid 8, 9'45 m.

Telegramas de Londres repiten un despacho particular recibido allí de Cuba, que relata un nuevo combate librado en jurisdicción de Las Villas por la columna del general Suarez Valdés.

En el Palmar, cerca de las Minas de Roquetas hubo el encuentro de la columna con las partidas reunidas de los cabecillas Zayas, Suarez, Nuñez y Alemán.

El enemigo tuvo cinco muertos y gran número de heridos.

Por nuestra parte, dos heridos.

##### Un convoy

Madrid 8, 3 t.

El general segundo cabo participa desde la Habana que el general Suarez Valdés escoltó un convoy de Santa Clara a Manicaragua.

Después de seis días de marcha regresó a Santa Clara, habiendo llevado el convoy a su destino, sin novedad.

El resto del parte oficial no es más que repetición de las noticias ya sabidas por conducto particular.

##### Estragos y devastaciones

Madrid 8, 9'30 n.

Las noticias particulares que se reciben de Cuba son desconsoladoras.

La situación crítica se ha ido agravando en toda la isla con las inundaciones que han completado los daños de la guerra.

En la riquísima Vuelta de Abajo reina la desolación. Las víctimas de las aguas se cuentan por centenares.

Multitud de brigadas están buscando y recogiendo cadáveres, produciéndose las escenas desgarradoras que son de suponer.

En varios términos municipales han desaparecido familias enteras.

La descomposición de los cadáveres de personas y animales, con la putrefacción de las substancias orgánicas, hacen exhalar hedores insuportables en los campos.

Los destrozos en las vías férreas son considerables.

Calculase que se requiere a lo menos un trimestre para que puedan llegar otra vez los trenes a Pinar del Río; y esto suponiendo que una lluvia torrencial, tan común en la región, no interrumpa los trabajos o cause nuevos destrozos.

Habría que reedificar los puentes de Simone y Bayate.

Entre tanto los rebeldes prosiguen su obra de devastación, compartiendo con la Naturaleza.

Rehuyen los encuentros con nuestras tropas, dividiéndose en grupos que cuidan de incendiar o volar con

dinamita las obras de fábrica que no pueden utilizar para sus planes.

Ayer incendiaron el caserío de Altamira, en las cercanías de Pueblo Nuevo.

##### En el campo enemigo—

###### Ingenieros

Madrid 8, 10'11 n.

Por diversos conductos se acentúan los rumores acerca de la muerte del cabecilla Roloff, «mayor general» de los insurrectos, así como de José Maceo.

—Parécese confirmarse que está herido de gravedad en una ingle Antonio Maceo.

—«El Correo» se hace eco esta noche de noticias, por ahora sin autoridad, de que los insurrectos han atacado la población de Santa Clara.

—En el ministerio de la Guerra me niegan que se trate de enviar, por ahora, un regimiento de zapadores minadores a Cuba.

##### Consejos de ministros

Madrid 8, 3'30 t.

Acabó el Consejo de ministros, reunido a las once en la Presidencia.

Ha quedado aprobada en principio la operación de Tesorería para hacer fondos en oro, con las condiciones que se harán públicas cuando se ul-timen algunos pequeños detalles.

El ministro de Marina ha expuesto la necesidad de proveer inmediatamente la jefatura vacante del apostadero de la Habana, y acordó el Consejo nombrar para este cargo, sucesor del desdichado contralmirante Delgado Parajo, al de igual categoría D. José Navarro, comandante que fué de Marina de Barcelona, y funcionario ahora del ministerio.

Ha estudiado el Consejo tres expedientes de indulto de pena capital presentados por el ministro de Gracia y Justicia, resolviéndose negativamente uno de ellos.

Se ha dado cuenta de un parte del comandante del crucero «Marqués de la Ensenada», que convoja los cañoneros construidos en el Cilde, y que continúa detenido en Kingstown por impedirle proseguir el viaje el temporal reinante.

El ministro de Hacienda ha explicado los trabajos de la Comisión técnica para revisar las cartillas evaluatorias en la provincia de Granada. El Consejo ha aprobado el procedimiento seguido que se irá aplicando sucesivamente a otras provincias.

Deliberó también el Consejo sobre la insurrección y la campaña de Cuba; aunque al salir los ministros lo han negado todos.

Interrogado el ministro de la Gobernación y el de Fomento sobre los sucesos de Barcelona, dicen que carecen de importancia.

Madrid 8, 7'45 n.

Como ampliación de lo telegrafiado acerca del Consejo de ministros puede asegurarse que se ha ocupado de la insurrección de Cuba.

No obstante la reserva unánime

de los ministros se sabe que trataron de la cooperación que encuentran los separatistas en algunos Estados americanos de tierra firme.

Acordó el Consejo la redacción de notas diplomáticas que se enviarán en caso preciso para formalizar las reclamaciones de España.

También se aceptó el proyecto de mandar nuestra escuadra al Sud y al Norte de América, para que visite algunos puertos. La realización de este acuerdo dependerá también de las circunstancias.

En Orán.—En el colegio de Aranjuez

Madrid 8, 7 n.

Ha mejorado la situación sanitaria de Oran (Argelia).

El centenar de casos de que se tuvo noticia ayer, fueron de cólicos malignos, producidos por la ingestión de leche ordeñada á unas cabras que habían comido yerbas venenosas.

Evitada la repetición del envenenamiento, han desaparecido las invasiones, no sabiéndose de un solo caso más.

—Los casos del colegio de huérfanos de Aranjuez presentan también mejor aspecto, notándose considerable mejora en casi todos.

Esta mañana falleció otro muchacho de los asilados, siendo tres solamente los enfermos de alguna gravedad.

El carácter preciso de la epidemia no se dice todavía. Los médicos insinúan que se trata de una infección tifoidea, como se ha visto á menudo en cuarteles, asilos, etc.

La alarma ha disminuido.

El salvamento del «Colón».—Siniestros en los bajos Colorados

Madrid 8, 8'15 n.

Según los informes oficiales, los cruceros «Conde de Venadito» é «Infanta Isabel» continúan operando el salvamento de la artillería gruesa del «Colón» en los bajos Colorados.

La caja de caudales y los cañones rewólvers están á salvo. Las piezas de mayor calibre no se puede asegurar que puedan sacarse.

En cuanto al casco del «Colón», está totalmente perdido, pues se ha ido desquiciando por completo.

El «Heraldo de Madrid» asegura finalmente que están sanos y salvos todos los tripulantes del «Colón».

La triste coledridad de los arrecifes Colorados se ha renovado con la noticia de nuevos naufragios.

En los recientes temporales han ido á perderse allí, efectivamente, la goleta «Lola» y un barco holandés, cuyo nombre no se dice, sabiéndose que se salvaron los 18 hombres que formaban su tripulación.

Los sucesos de Barcelona

Madrid 8, 8'15 n.

La conversación única en todos los círculos versa sobre el motín de los estudiantes de Barcelona.

En la Universalidad central, y principalmente en la Escuela de Medicina, se hablaba de apoyar inmediatamente la protesta de los estudiantes de Barcelona, pero por falta de fórmula precisa nada han hecho, aunque están dispuestos casi por unanimidad.

Los amigos del Sr. de Buen, señores Salmerón y Azcárate, que son á la vez profesores eminentes y diputados, harán constar ante el Gobierno una protesta fundada contra la expoliación que se ha cometido.

En el Gobierno, el presidente del Consejo no ha querido explicar su parecer sobre el fondo del conflicto.

Para él no hay más que una cuestión de orden público, en la que ha

encargado que se proceda con energía y que se castigue á cualquiera que pretenda turbar la tranquilidad.

El ministro de Fomento se excusa en que nada ha hecho para motivar tal alboroto.

«Ninguna disposición he dictado contra el catedrático de la Universidad de Barcelona, D. Odón de Buen—decía el ministro.—El rector de la Universidad ha suspendido las lecciones, y en el ministerio me he limitado á instruir el oportuno expediente, del cual resultará lo que no sé todavía.»

Aranceles antillanos

Madrid 8, 10'11 n.

En la reunión de la subcomisión de Puerto Rico,—de la comisión general de reforma arancelaria antillana—no se ha hecho más que estudiar las opiniones de las sociedades interesadas dejando para mañana el comenzar la redacción del dictamen, previa razonada discusión.

La subcomisión de Cuba ha discutido el dictamen de la ponencia segunda, que se refiere al régimen arancelario de los tejidos de importación.

Por mayoría de votos han sido aprobadas las conclusiones de la ponencia formada por cubanos.

Espérase que la comisión general tratará concienzudamente de armonizar los intereses de Cuba con los de los productores catalanes.

La mayoría de comisionados cubanos se declaran sinceramente dispuestos á ello.

El Gobierno

Madrid 8, 7'25 n.

Ha marchado á San Sebastián el ministro de Gracia y Justicia.

—El ministro de Ultramar sale para Zaragoza.

—Uno de estos días se va á reunir otra vez el Consejo de ministros.

—Se asegura que va á ser nombrado el subsecretario del ministerio de Estado representante de España en una república americana, substituyéndole en la subsecretaría el director de Comunicaciones, señor marqués de Lema.

—Constame que es inexacto que se haya firmado una real orden autorizándose á las monjas de la Caridad para que sirvan de auxiliares en los hospitales militares.

Fondos para el tesoro

Madrid 8, 7'45 t.

Se ha dicho en la Bolsa que el Consejo de ministros trató de una nueva operación de crédito, por la cual el Banco de España prestaría 25 millones de pesetas al Tesoro, después de terminada la operación idéntica con el Banco de Paris y de los Países Bajos.

Respecto de esta operación se me asegura que la cuantía no es de 50 millones sino de 75.

Las condiciones del préstamo están ya firmadas en esta forma.

Anticipo inmediato de 25 millones de pesetas en oro, mediante pagarés aceptados hoy; 25 más á negociar dentro de quince días; y, finalmente, los restantes 25 millones se realizarán el 25 de diciembre.

Los pagarés, en la forma acostumbrada, son vencederos á seis meses fecha y ofrecen como garantía los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, al tipo de 80 por 100.

Madrid 8, 10'20 n.

El valor efectivo de los billetes hipotecarios de garantía para el fin del préstamo, será el que resulte de la cotización media que alcancen en la Bolsa de Paris durante la quincena anterior á la entrega.

Para el reembolso de los pagarés se tendrá en cuenta, por acuerdo del Gobierno, que los billetes hipotecarios dados en garantía no han de bajar de 390 francos, sin cupón.

De los fondos procedentes de la

venta de papel, mientras no se decida definitivamente el destino, el Banco de Paris y de los Países Bajos abonará un interés al Tesoro español que no ha de ser inferior al tipo del descuento del Banco de Francia.

Politica cubana

Madrid 8, 8 n.

Ha llamado mucho la atención un artículo de «El Imparcial» en que á pretexto de la «Politica de la guerra» se insinúa que en los momentos presentes, además de las operaciones contra los insurrectos se hace algo para variar en sentido autonomista los organismos políticos de la gran Antilla.

El presidente del Consejo censura con acritud este artículo, que en la situación actual considera impertinente. Ha recordado manifestaciones suyas bien recientes, en que no tiene para qué ratificarse; pues no se le ha de suponer dispuesto á hacer politica de ninguna clase en Cuba, donde solo han de hablar las armas.

El tiempo está en Madrid melido en lluvias.

Movimiento de tropas.—La Escuadra

Cádiz 7, 6'30 n.

Han llegado felizmente los relutas que en Barcelona embarcaron á bordo del vapor «Antonio Lopez».

—Los cruceros «Oquendo» y «Vizcaya» están embarcando dos mil cargas de combate fabricadas en el laboratorio de Mixtos, del arsenal de la Carraca.

Las cargas son para cañones Gonzáles Hontoria, de catorce centímetros.

El crucero «Alfonso XII»

Cádiz 7, 6'35 n.

A la madrugada ha zarpado con rumbo á las Antillas el crucero «Alfonso XII», que anoche á las diez tomó práctico para la salida.

La orden de la marcha provino del ministro de Marina, con carácter de urgencia.

Parte de la tripulación estaba franca de servicio, no sospechando el comandante del crucero que habia de ser inmediata la salida.

A toda prisa se andaban buscando en tierra los marineros, no pudiendo reunirse toda la dotación por la penuria del tiempo.

Aquí, en San Fernando y en Puerto Real, ha quedado por ese motivo alguna marinería del «Alfonso XII».

La escuadra para Cuba

Madrid 7, 9'20 n.

El vapor «Pio IX» de la casa Piniellos ha fondeado en la dársena del astillero de Noriega, para la carga de las lanchas cañoneras «Almendariz» y «Baracoa» que transportará á Cuba.

Para el miércoles está anunciada la llegada del crucero «Marqués de la Ensenada» convoyando los cañoneros construidos en Glasgow.

Aquí se completarán las dotaciones; artillería y equipo de los cañoneros, que zarparán en seguida.

Hay preparadas 10.000 raciones de víveres.

El «Infanta Isabel»

Cádiz 7, 9'30 n.

Aun creyéndose inexacta la noticia de haberse perdido en Cuba el crucero «Infanta Isabel», no ha dejado de producir gran alarma y zozobra en las familias de la oficialidad y de los tripulantes del barco, que son en gran parte de este departamento marítimo.

En la Capitanía del puerto y en la Comandancia general del departamento se ha reunido mucha gente en

demanda de noticias; además de las interrogaciones directas al vicealmirante Montojo.

Los círculos están animadísimos comentándose la intervención de nuestros barcos de guerra en la campaña de Cuba.

Reapertura de las Cámaras francesas.

Paris 8, 10'10 n.

El Gobierno ha decidido convocar á las Cámaras para la sesión de reapertura que se celebrará el 22 del próximo noviembre.

Los franceses en Madagascar.

Paris 8, 10'15 n.

Los correos llegados del interior de Madagascar llegados á Port-Louis (capital de la isla Mauricio) afirman que los franceses entraron el 27 de septiembre pasado en Tananarive, capital de la isla de Madagascar.

Asesino y suicida

Paris 8, 10'20 n.

Mr. Schwartz, gerente de la importantísima fábrica de hilados de Mulhouse, ha sido asesinado de una puñalada por un obrero.

El asesino se ha suicidado.

MAHÓN

Se han acercado á nuestra redacción algunos mariscadores y en su nombre y el de la mayor parte de sus compañeros nos han rogado hiciésemos público que no pueden menos de hallarse satisfechos con las medidas adoptadas por la Capitanía general del departamento marítimo de Cartagena, haciendo desaparecer el irritante privilegio que algunos tenían de establecer viveros de marisco, pues dicha disposición redundará seguramente en beneficio de los manifestantes y del público en general.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Hugens, propietario del fonógrafo perfeccionado con diafragmas Bettini, invitándonos al ensayo de las audiciones, que tendrá lugar hoy en el salón del Teatro Principal.

Denunciamos á la Autoridad competente que en la carretera de Mahón á Villacarlos, algo más arriba de los fieltos, se ha enterrado días pasados un caballo y despidió un hedor tan insoportable, que el tránsito por aquel sitio, constituye un verdadero peligro para la salud pública.

Y ya que de esto hablamos, bueno fuera que se practicara un escrupuloso reconocimiento á las norias de esta ciudad, pues muchos vecinos se quejan de las emanaciones que despiden, prueba que los algibes no se encuentran con la debida y necesaria limpieza.

Esperamos no tener que volver sobre el asunto.

Por el correo de ayer se recibieron fondos para pagar el primer trimestre de este ejercicio á las clases pasivas del magisterio de 1.ª enseñanza residentes en esta isla.

En el nuevo Reglamento para la ejecución de la ley de pesas y medidas que empieza á publicar el «Boletín oficial» de esta provincia, leemos la siguiente prevención en el art. 25.

«La leña y demás combustibles podrán venderse al peso ó á la medida,

con arreglo siempre al sistema métrico, exceptuando el coque y carbón vegetal que deberán venderse siempre por medida.

Lo que nos parece un solemne disparate, si es que no hay error de copia.

Los ruidos misteriosos que tenían sobresaltadas a las monjas del convento de la calle de Sagasti de Madrid, han terminado ya. Los duendes que tanto han dado que hablar a los periódicos han desaparecido, al mismo tiempo que desalojaban el Monasterio los demandaderos de la comunidad.

Buenos están los tiempos para duendes.

Es objeto de muchos comentarios un importante decomiso hecho por la Aduana de San Sebastián.

Los géneros decomisados son varias cajas de confecciones para señoras.

En el asunto suenan los nombres de varios títulos de Castilla.

También al registrarle los baules al Sr. Cánovas, se le encontró un rico juego de mantelería, por el cual tuvo que pagar una porción de pesetejas en concepto de derechos de aduana.

Buenos están los padastros de la patria clamando por la protección nacional. Buenos, pero buenos.

Dice «El Isleño» del martes 8: «Según las noticias que circulaban ayer, el señor Alcalde suspenderá el acuerdo del Ayuntamiento, tomado a solicitud del concejal carlista señor Mulet, respecto a protesta contra las fiestas de Roma.»

De «El Diario Mercantil» de Barcelona, tomamos las siguientes líneas: «La Nazarena» en Barcelona (Sociedad de estafadores)

Es tal la importancia que para el comercio de buena fe tiene el servicio recientemente prestado, por el gobernador civil don Valentín Sánchez de Toledo y el jefe de vigilancia don Daniel Freixa Martí, y de tal manera ha llamado la atención pública cuanto se relaciona con el descubrimiento de la vasta sociedad de estafadores que en esta capital existía, que hemos creído de interés para nuestros favorecedores reunir una hoja a parte todas las noticias que nos ha sido posible recoger acerca de este interesante asunto.

Convencidos de que había de considerarse útil la realización de esta idea, sin reparar en sacrificios, como acostumbramos a hacerlo siempre que se trata de algo que juzgamos beneficioso para el público, cuyos intereses defiende el «Diario Mercantil», la hemos llevado adelante, creyendo firmemente que ha de ser bien recibida.

No empezaremos, sin embargo, la relación suscinta que de cuantos datos obran en nuestro poder, nos hemos propuesto trazar, sin hacer público el agradecimiento que debemos al Centro de informes comerciales que dirige don Daniel Freixa Martí por las facilidades que nos ha dado para la adquisición de notas y antecedentes que nos permitieran llevar a la práctica la idea de reunir, como hemos dicho, en el más breve espacio posible todo lo que hasta la fecha ha podido averiguarse con relación a las diferentes casas de comercio, sometidas ya por fortuna para las personas honradas, a la acción de los tribunales de justicia.

Cumplido este deber de gratitud y de imparcialidad, pasamos al objeto que nos proponíamos, confiando en que nuestros benévolos favorecedores apreciarán cuando menos el buen deseo que nos ha guiado, proporcionándonos la información que sigue:

Por su mucha extensión, solo damos a conocer a nuestros lectores los nombres de las casas de comercio complicadas en este lucrativo negocio.

J. Martínez Espert.—Carmen 35, 1.º Salvador S. Rion.—Aragón 271 y 273 M. Puig y Perató.—Ronda de San Pablo 6.

Ricart y C.—Ronda de San Antonio 60.

Blasco y C.—Ronda de S. Pablo 29. Riera y Casals—Aurora 19. J. Segarra y Castells—Cabañas 61 1.º

Entre las mil y pico de casas que pensaban estafar y de las cuales da el «Diario Mercantil» exacta relación encontramos las siguientes de esta ciudad.

Ládico Hermanos Juan Espi Jesus M.º Sobrido Juan T. Vidal Anglada Hermanos Antonio Marimón Francisco Villalonga Martí Olives y Antonio Tulzó

En resumen, era una cadena que se ha ido rompiendo gracias a la actividad y celo del Gobernador y Jefe de Vigilancia de Barcelona a quienes el comercio en general debe estar y está en efecto sumamente agradecido por el servicio que ambos funcionarios le han prestado.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL. Mahón 11 de Octubre de 1895.

Muy Sr. nuestro: Le estimaríamos se sirviera insertar en el periódico que tan dignamente dirige, las siguientes líneas, en contestación al remitido publicado por «El Bien Público» suscrito por D. Francisco Compañy.

De V. se repiten affmos. S. S. S. q. b. s. m.—Juan Pons.—Miguel Seguí.—A su ruego por no saber firmar, Juan Seguí.

Hoy que la Junta Administrativa ha fallado sobre la supuesta aprehensión hecha por D. Agustín Marqués y varios dependientes del resguardo de consumos de Villacarlos, de 4 garrafones de aguardiente, diez de aceite y dos cajas de jabón, nos cumple hacer público que dicha Junta absolvió a los supuestos aprehendidos por no quedar justificada la denuncia y haber probado los denunciados por los mismos aprehensores, que se detuvo la embarcación en aguas jurisdiccionales del puerto de Mahón; sin que intentaran siquiera desembarcar bultos en Villacarlos.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

La Junta administrativa celebrada hoy 28 de Septiembre, acordó, en vista de una solicitud presentada por varios socios para la reforma de algunos artículos del Reglamento, y en conformidad con el artículo 21 del mismo, se convoca a Junta general extraordinaria para el domingo 13 de Octubre a las 3 de la tarde. Mahón 28 de Septiembre 1895.—El Director, Jaime Roselló.

Casino El Isleño

En junta general de accionistas celebrada ayer, se acordó por causas ajenas

a los mismos, suprimir la función que se proyectaba verificar el próximo domingo 13 del actual, quedando en su consecuencia sin efecto el anuncio que sobre el particular se hizo público el día 7 del corriente.

En su lugar y puesto que el salón continúa adornado en igual forma que lo estaba el día 6, se celebrará el próximo domingo 13 del corriente, en el mismo. Baile de Sociedad siendo el precio de entrada para caballero 50 céntimos de peseta y las señoras gratis.

Mahón 11 de octubre de 1895.—La Comisión.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 10.

De New Castle berg. inglés «Ocean Belle», cap. Mr. David Bikes, con 8 tripulantes y carbón.

De Gibraltar vapor yacht inglés «Theodor», cap. Mr. Hallins, con 18 trip. 2 pas. y lastre.

De Mavagües berg. «Observador» cap. D. José Maymas con 9 trip. y azúcar.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Nuevas de Cuba.—Suceso ferroviario

Madrid 10, 11'45 m.

Se ha confirmado la muerte del cabecilla Paco Recio.

En Labanilla (Matanzas), han ocurrido varios encuentros entre las partidas insurrectas y la Guardia Civil, saliendo estos vencedores.

En Avila ha descarrilado un tren cerca la estación de Velaves sin ocurrir desgracias personales.

Nada de Cuba.—Asunto estudiantil.—El cólera en Africa.—La salud en Madrid.—La Asamblea progresista.—Consejo de instrucción pública.—Noticia desmentida.

Madrid 10, 4'15 t.

Nada oficial se dice sobre las operaciones de Cuba.

Los estudiantes de Madrid siguen tranquilos, los de Barcelona se muestran todavía agitados.

Toma alarmante incremento el cólera en Tetuán. En Tánger sigue dicha enfermedad estacionada.

La salud en Madrid es inmejorable.

La Asamblea del partido progresista queda convocada para el día 15 del próximo Noviembre.

Se ha reunido en pleno el Consejo de Instrucción pública para ocuparse de las ocurrencias de Barcelona.

Se ha desmentido la noticia de haber ocurrido una conspiración en contra del presidente de la república del Brasil.

Noticias de Cuba

Madrid 11, 10'10 m.

Un telegrama particular de la Habana dice que entre Placetas y Camajuani los insurrectos arrojaron una bomba de dinamita sobre un tren matando a un hombre é hiriendo a seis gravemente.

La columna Souza batió a los insurrectos causándoles 7 muertos y varios heridos.

Ha regresado a la Habana el crucero «Condé de Venadito» conduciendo la tripulación del «Colón».

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid 11, 03'55 m.

En el sorteo verificado hoy, han sido favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

- 793 Vitoria 8072 Bilbao 5114 Algeciras 3589 11636 7057 10084 317 11871 2800 6790 14341 5948 10987 14615

TEATRO

Fonógrafo Edison Perfeccionado

CON DIAFRAGMAS BETTINI Audición del sábado 12 Octubre 1895

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

- HURRA!, Marcha militar, por la banda de Chicago. MALAGUENA cantada por Lola Mendez. DUO DE CORNETIN, con acompañamiento de banda. LA RISA, canción cómica inglesa. LA INTELIGENCIA, poesía compuesta y dicha por Clemente García de Castro. TANGO ANDALUZ cantado por Juanita Dolts. IRENE, vals Banjo, guitarra americana. CARRILLON DE CAMPANAS, Iglesia de la Trinidad, Nueva York. TIROLESA, cantada en alemán por el señor Mayer. POVERA MAMMA, de Tosti, cantado por la Sra. de Aguado.

SEGUNDA PARTE

- EN ALTA MAR!, Marcha por orquesta. FRAGMENTO DE UN DISCURSO de D. Segismundo Moret dicho por el mismo. CAVALERIA RUSTICANA, aria de Santuzza, Srta. Vera Domelli. LA CZARINA, mazurca Banjo, guitarra americana. TOQUES MILITARES americanos, corneta. LOS HUGONOTES dialogo por los señores Rosell y Rubio. SCHERZZO DE FALSTAFF, cantado por el señor Tabuyo. LOIN DU BAL, intermezzo, orquesta. APTI, romanza por el Sr. Tabuyo. MALAGUENAS por la Sra. Joaquina Payans.

TERCERA PARTE

- PATRULLA CÓMICA, solo de flautín. CUARTETO CÓMICO cantado en inglés. FROLICS, polka, solo de cornetín con banda. LA MIA BANDIERA, romanza por el señor Tabuyo. DANUBIO AZUL, vals, banda de Nueva York. BALADA DE LA AFRICANA, por el Sr. Tabuyo. MAZZANTINI y ROSSELL, dialogo. MIA MADRE, de Tosti, por la Sra. de Aguado. CANTO DE AMOR, por el bajo Sr. Valdés. MARCHA AMERICANA, banda de Washington. A las nueve en punto.

